

# バスト又週報

第1351号  
昭和四十八年  
三月十二日  
月曜日発行  
Director  
Keiti Mori  
Redator  
Shiro Oda  
Roa. Pres.  
Yargas, 185  
C. Post, 112  
Fone. 40  
BASTOS  
C. P.  
Annual  
Cr. #  
30.00  
Adiant.

水紋 11

## 戦火熄む

真の平和ともいえないが、昨今程戦火がおさまつて、身辺に平和を感ずたことは無いといつてよからう。戦後の戦事とはいはれず、十年余りもつづいたベトナム戦争、その前には朝鮮戦争、数年間に亘り、世界の最短期戦争と評された中東の六日戦争、アフリカ、ナイジェリアの内戦、何の役のといはれず、人間は持続戦争をたご紅んだ。

その内ベトナム戦争が一番いやだった。ニクソン大統領も、これ以上戦争をつづけては、足もとに火がつくことも用心せねばならぬとして、停戦の手段を講じたことは立派だった。ニクソンが一番に停戦を望んだというから、えらいもんである。

第二次世界大戦の戦死者よりベトナム戦の人命消耗は大いし、戦費などもすごい金額だといふから、考えてみると、全く馬鹿なことしたもんだ。アメリカは、あんまり道楽をしたおかげで金のドルストックが底をつき、あと一、二年戦争をつづけたら、ほんとうに破産状態になるかも知れない。

日本は他国の戦争のおかげで、大分もうけたようだが、ドルの力が弱まったおかげで、さういふか、増えたりというか、こんど一五%もドル価値を下げられては、在外手持ドル、二百億ドルの一五%がふつとんでしまふ勘定で、この損害は、誰の肩にかかってくるのだろうか。直接にかぶるのには国家や企業乃至貿易商社だろうが、間接的には国民にふりかかる災難だろう。

戦争が起れば、軍需工業や商工業者は概ねに奔走して、うんと儲けろから、戦争万歳であるが、戦争をやると、戦争の犠牲は、容易なものではない。戦火の犠牲と云ふ多くの人命と、財産の破壊は、驚くべきものである。

ベトナムを援助するため、兵器や食料を与えるに止まり、効えて、対米戦に踏み切らなかつた中共やソ連は、さすがに算盤が高かった。とはいふものの、兵器も武器も、最新最高の兵器をもつて、心ので、話し合ひですむことも、目も立てて威張り、一歩も引かぬ強硬である。大きな戦争にならぬが、小競合い、此の後も絶えぬであろう。ベトナム

強がりにはおさんにお灸  
二月二十一日、リビア旅客機がカイロを飛ぶ途中、シナイ半島の北部イスラエル軍の占領地帯上空に墜ちた。この時、イスラエル軍用機が、この事件について、少しづつ、強がりをやめた。この事件について、少しづつ、強がりをやめた。この事件について、少しづつ、強がりをやめた。

# WAKAMOTO

わかもと製薬株式会社  
ワカ美容化学研究所



わかもと製薬株式会社  
「ワカ」にかけりぬ  
あつちの美肌の  
秘訣はわかもと  
育毛の強化に  
良飲減速に  
幼児の毒乳脂に

フアシトムはいくら命令をしても、頑として命令を拒否すると見たらしく、遂に発砲したのであるが、戦時中ならいざ知らず、撃墜するのは無法である。百人以上の旅客が墜落死をとげることは判つてゐるのに。

リビアをはじめ、アラブ諸国がいきり立って騒ぐのは当然である。然るにダヤン国防相は、イスラエル軍用機のこと、たゞ置いて当然のよう公言してゐる。ミュンヘン、オリンピック大会の前、イスラエルの選手が、アラブ、ゲリラの捕虜となつて、遂に全員惨殺されてしまつた時、イスラエルは報復手段として、パノンのゲリラ部隊を急襲してゐる。リビア側も無法な撃墜に立腹して、イスラエルに報復するだろう。するとまたイスラエルも手を出さだろ。う。そういうことが重つてくると戦争の口火になりやすやすい。あぶないなあと思つてゐると、イスラエルのメイア首相、女ながらも傑物である。遺憾の意を表したが、保補償金など払ふ必要はない。うな口ぶりだつた。

前後左右アラブ諸国に囲まれた白人小国、首都テルアビブへ南北から空襲されたり、ひとたまりもありません。そういう危険な国柄だけに、強硬一本で押し通す国策かも知れぬが、こんど戦争でも引越したら、この前の六日戦でエジプトと戦つたようには行かない。万一負けたりは、ほんとうの亡国となる。二月二十六日、メイア首相、中東和平の名のもとに、モロコシのオラジエ、ニクソン参りをして、智慧を借りた時、「あぶないことをするな」と、お灸をすえられたらしい。二月二十四日、メイア首相を閣議を聞いて、リビア機の死者一〇四人に対し、賠償金を支払ふことを決定した」と新聞に発表してゐる。当然のことだ。

昔の日本旧陸軍軍の語彙が兵營の番兵は、夜間付近に不審の者が出たら誰何して、止まればよし、三回とも命令をきかなかつた時は着剣で刺殺しても、発砲してもよいことになつてゐた。外地ではあつたが、ほんとうに刺殺した事があつた。誰かといつても返事をせぬばかりか、止まりもせぬ。殺してしまつたが、おいであつたという話だ。

### いやがらせ

パリで国際停戦会議が開かれてゐるが、二月二十六日開会と同時に難境の様子だそう。十二カ国、百二十三代表が大勢集つたので、さぞかし盛況だつた。

## Artefatos de Arame Paulista

# ガイオーラ デ アラメ製作所

迅速丁寧

御注文に依じて御指定通りに色々  
と製作いたします。

出来得る限り堅牢にと心がけて、  
仕事をし居ります故、御注文の  
多少に拘らず御用命を御願ひいた  
します。

アントニオ・ジョン街 二十五番地  
シャーカーラ 小林さんの向い

## レナツト 福瀧

電話 自宅 三六九  
C.P. 四十一

が、こうして大集会になると、どうして見栄をはりたがるもので、何やかやといやがらせをやる。ハノイ代表は「サイゴン側が停戦処置違反をやつてゐるから、米捕虜の釈放を中止すると宣言した。ニクソン激怒し、嚴重に抗議せしめた。」米軍は約束通りどしどし撤退しつつある。それにもかかわらず、一方的に捕虜釈放せぬとは、お前の方こそ條約違反だと叱咤した。するとハノイ側簡単に前言取消しだ。実にくだらない。いやがらせというもんだ。すらすらと進むべき会談をいたすらに停頓せしめる意味のない、いやがらせだ。

### 捕虜

自己の任務を完全に果した上は、捕虜となつても恥ずることはない。というのが世界各國の通念。生きて捕虜の辱めを受けずというのが日本旧陸軍の戦陣訓、どつちにも云ふんがあると思ふ。第二次大戦のとき、海外に出兵してゐた日本軍は、終戦の報に接して、とまどつた事だ。

ろう。抗戦はできず、集団降伏と打つと、生きて虜囚の辱めを受けてしまふ。だが一部自決したりする烈迫な軍人をのぞいて、大部分は集団降伏にふみ切りつて、後日復員してゐる者が多い。日本軍は惨虐だという印象を与えたのは、捕虜を殺したり、片づけたりしたからだと思うが、米側だとて必ずしも、ていねいに扱ったとはかりは云えない。

時と場所によつては、そんな悠長なことを云つて居られない場合もある。東京が空襲された頃は、被弾した飛行機から脱出してくる敵軍人も多かつた。この野郎とばかり斬つてしまつた例もあるだろう。

戦争の混乱時に起つた多くの誤りの中、捕虜問題がとり上げられるのも、考えさせられる事柄である。

ハノイが米捕虜を、待遇でもあるまいか、ぞつとしておいて、後日の役に立てたのは、さすがに目が高く、勘定高い、と言ふべきか。

糸 音

### 営業案内

- 法律（民法・刑法・労働法）
- シンジケート顧問弁護士
- 会計事務
- テスパシアンテ
- 保険（生命保険・自動車保険）
- 農家保険その他
- 外国人登録
- 帰化手続・身分証明

## ESCRITORIO KOBAYASHI

### 小林事務所

主任 Dr. 石川雅宏

C.P. 一三〇  
FONE 一〇五  
二〇八

「おわすれなく  
所得税申告」  
してください！

プレシデンテ ヴアルガス街一八九

御礼

金一封  
故道知常吉の香典返しと頂きました。厚く御礼申し上げます。  
ハストス連合伴教婦人会  
カンピナス通知様

### ルパンの末野田元少尉を捜がす 横井庄一さんが語る特別救出作戦 5

「普通の手役じゃ出て参りません」

横井さんはびっくりした。「ほんとですか。横井庄一さんはいましあわせの絶頂にある。帰国後、名古屋市中川区富田町千音寺の実家に落着いていたが、橋新美係子さん（こ）との婚約もとい、十一月三日の拳式を待つばかり、二十日午前、ルパン島の事件を最初に朝日新聞社が知らせたときも、百余通もある結婚式の案内状に宛名書きの最中だった。

「一瞬グワム焼けのどす黒い顔が青ざめた。そして、ひとことつぶやいた。

「なんざ（苦勞）しただろうなあ」小野田さんこそ本当に最後の日本兵だろう。か。追いつめられた元兵士の心理はどうだろう。横井さんは、こういふのである。

「まだまだ頑張つとる奴がおろと思うな。きつとどっかにおる。原住民と結婚しとるものもあるが、わしと同じように、出るに出られんものもいるはずだ。気がよくて、糧秣さえありや生とられろ。わしならガス爆弾、それも魔酔ガスまへりゴブタ（から）隠れ家近くにバラまくと、小野田救出に横井さんは突飛な新作戦を提案した。

「無事救出するにはこれしかない」といふのだ。

「わしが投降をせなかつたのは、生きて虜囚の辱めを受けず、という戦陣訓の教訓と、子供の時代オレをいじめた奴らに對する意地からだ。何度日本に帰りたかと思つたか、そりや泣きましたよ。捕まつた時殺されるかと確信した。いつ殺されるか、しげらくはそればかりか、殺された。わしが小野田少尉のように降参をした。追いつめられたあした、自決したよ。そう数えられ、どうするものだと信じていたからなあ。少尉の気持ち？ そりやわからん。でも似たようなものじゃないか。あ、わしやあ、少尉が戦えるまで戦つて、自決しようが気がする。ほんとに助けろ気なら手ぬるいこ、ちやダメ。絶対、麻酔爆弾だよ」

「チラシやマイクなんて、あんなもん全然意味ない。いまさら信じるもんか。わしも拾つて読んだけど、すぐ捨てた。少尉だつて出てきつたかい。

グワムに捜査隊が来たとうだが、後からきくとてんで方角ちがいを捜していた。生き残つた日本兵になつたつもりで、シャングルに寝起きして、じつくり捜さ

死亡通知並に会葬御礼

夫、霜出静二（八十二歳）儀永らく病氣療養中の処、去る二月二十二日午後九時、カンピトナス市郊外シマカラの自宅に於て永眠仕りました。依つて翌二十三日午後三時カンピトナス新墓地に埋葬致しました。此の儀生前御交誼を賜りました皆様は謹んで御通知申上げます。

尚葬儀に際しましては御遠路の処態々御会葬下され、且つ過分の御香花を惠供下され誠にありがたく厚く御礼申上げます。

後日参上拝眉の上御礼申上げる所存ではございますが取込中甚だ勝手乍ら取致す紙上にて御礼の御挨拶まで申上げます。

七九七三年三月二十八日

- 妻 霜出とめ
- 長男 〃 挿
- 外 遺族一同
- 友人 石橋長児
- 〃 西本清人
- 〃 織田守男

バストス在住各位

死亡通知並に会葬御礼

夫、建部隆政（51）儀突然脳貧血にてたおれ、手当の甲斐なく去る二月二十五日午後九時半逝去いたしました。よつて翌二十六日午後五時半自宅出棺バストス墓地に埋葬いたしました。事を辱知各位に謹告申上げます。又、葬儀に当りましては酷暑の中御多忙中態々御遠路御会葬下され、且つ過分の御香花を御さかえ下され誠にありがたく厚く御礼申上げます。実は一々参上の上御礼申送る可き筈のところ、取込中にてその意を御ませず勝手乍ら略儀紙上を以御礼申上げます。

一九七三年二月二十八日

会葬者各位

- 喪主妻 建部美智江
- 長女 野沢初江
- 夫 〃 ワシントン
- 建部千エ子

にや見つからんよ。それも夜だ。うまく隠れても炊事のとこ、どうしこも少しにおいが出るし。と追われる者の苦しい体験をまじえて語る。

撃てる鉄砲を持てるなんて

横井さんはライリッピン方面の事情を全く知らない。だが、不審なことがいろいろあるという。銃撃戦で死んだ小塚さんは、小柄な背丈のわりに体重があつた。「一体何を食べ、どんなところに住んでいたのでか、戦時糧や軍服など、そんな長持がするはずがない。どんな服を着ていたのか」  
さすがに、テラー横井。である。そんな点にも気がかかるのだ。  
「一番びっくりしたのは、鉄砲が撃てたことだ。九九式小銃の本部はラワン材でしきに腐った。マシン油でよく手入れしたが、十年ぐらい前に使えなくなつたよ。弾薬もケラムでは不足した。だが、小塚さんは、まだ四十数発持つていた。「よくジャングルで保存できたもんだ。弾薬庫のようなものをつくっていたんじやないか」と推理する果敢な戦地中に驚かたんだん横暴になる。小野田少尉らは油断して警戒が足りなかつたようだ」と。

# 野球予告

インテリオル

## 四線都市対抗野球大会

○来る三月十七・十八日

○ツパン球場に於て

第五回四線インテリオル都市対抗野球大会が行われますから、お知らせいたします。

○出場チームは

昨年度、各線の一・二位のチーム

ルバング、小野田元少尉を捜す つづく

このところ横井さんは新聞をくまなく読み、テレビ・ニュースにかじりついてゐる。「小塚一等兵はさぞ残念だったろうなあ」「小野田少尉が帰国したら、わしが一番にいい話相手になれそうだな。聞きたいこと、話したいことがいっぱいある。二人で話せんにゃあ」とかやふた晩、話題が尽きそうも無いな、小野田さんの無事帰国を待たざる横井さんである。

### ルバング戦記―当時を再現する

ルバング島の東方から、大陽を背に十機の戦斗機がやってくる。昭和十九年十二月六日のことである。ルバング島守備隊の日本兵たちは、久々に友軍機かくる。と、のんびりと、それを眺めていた。ところが、いきなり機銃掃射が始まり、「あれは敵機だ」と大あわてにあわててタコつぼに飛び込んだ。機銃を駆使した急ごしらえの飛行機も、この機銃掃射でやられた。この日がルバング島最初の戦いだった。その後、ひんばんに敵機が来襲するようになった。彼らは必ず大陽を背にやってくる。

### 陸軍も海軍も全員ケリラになれ

サイパン島で日本軍が全滅して間もない十九年七月、大本営は、新作戦「捷号作戦」を決定した。その第一段階「捷一号」がフィリピン防衛である。だが米軍の攻撃は日ましに高まり、日本軍は、それまで無防備だった地点へ、あわてて兵を配備した。本土決戦を控えて、一兵でも惜しい時期だっただけに、ど

### 御案内

来る三月十八日午後一時から

永代経 彼岸会 巖修

夜はありません

### ○開教師 渡辺文照先生

が見えられて談話が上りますから、有縁無縁の皆様、参詣して御覧下さい。御案内申します。

○尚

寺に故人の過去帳に上がって居ります。施主方には、別に案内状を出して居りますが、若し不着でありまして、どなたか是非参詣なさいますよう御奨めします。

三月五日

### バストス南米本願寺

ひとつであつた。バスターンガスに本願寺置く杉兵団大校大隊へ独立歩兵三五六大隊の所屬堀野中隊へ臨時歩兵第一中隊の小山田小隊のうち、早川茂紀少尉を指揮官とする行進隊へ一個小隊六十人がルバング島に配置されたのは、この最初。陸軍の五カ月前の七月二十八日のことである。

兵隊たちは隊長以下全員召集兵の寄せ集めの部隊であつた。兵士たちは三月月間の教育召集の直後入隊という急ごしらえの最後の船団へ「隻約四千人」でフィリピンに送り込まれたが、その中の一隻がパシ―海峡（台湾とルソン島との間）で魚雷のために沈没している。

ルバング島生還者の一人、藤田好雄さん（伍長）は、六月十八日に召集、翌日入隊、すぐこの船団に乗せられて、ミンドロ島へ、それからルバング島へ派遣された。

島には藤田さんら歩兵のほか、情報隊、陸、海軍の整備兵などがいた。魚雷隊と称する一隊もいた。ベニヤ板の船に自動車のエンジンをつけた。休当り玉砕用の隊である。それに付随を航行中遭難した船組兵など、あわせて二百四十人。ルバング島は、マニラの入口にある。以下次号へ

# カールナバル野球

三月四、五日サンパウロより、カールナバル休日を利用して遠征して来た。バスターン軍今年より幼年チーム結成、バスターン軍と試合を行い、成績は次のスコアのようにになりましたが、点数は問題ではなく、初めてクラブを使い、試合をする幼年たちをほげます両親や祖父母たちの応援で、球場は賑わい、何年ぶりかバスターンに帰って来たとい、昔の球友と語る。O.B.の人達、バスターンは良いね。球場が町の中央にあつて練習ができてと、うらやましがらる少年。

自分等は練習したくとも、球場が遠く日曜日に一回、それも車で送り迎えをしなくてもらつて大変だ、なかなか上手に振れなれないどの年です。

初日は幼年、少年、青年、オールド、ボーイと四試合、次の日は、幼年、少年、青年、オールド、ボーイと四試合、計八試合、成績は次の通りです。

3月4日 幼年 第一試合

バスターン	1	2	3	4	5	6	7	8	9	4
バスターン	0	0	0	0	0	0	0	0	0	3
バスターン	1	0	11	3	A					28

少年 第二試合

バスターン	1	2	3	4	5	6	7			
バスターン	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
バスターン	2	15	3	0	A					20

3月5日 幼年 第一試合

バスターン	1	2	3	4	5	6	7			
バスターン	0	0	0	1						1
バスターン	13	2	11							26

少年 第二試合

バスターン	1	2	3	4	5	6	7			
バスターン	0	1	0	0	0	0	0	0	0	1
バスターン	3	0	0	3	0	1	A			7

青年 第三試合

バスターン	1	2	3	4	5	6	7	8	9	
バスターン	1	0	1	0	4	1	6			7
バスターン	1	5	3	0	1	0	A			70

3月5日 幼年 第一試合

バスターン	1	2	3	4	5	6	7			
バスターン	0	0	0	1						1
バスターン	13	2	11							26

少年 第二試合

バスターン	1	2	3	4	5	6	7			
バスターン	0	1	0	0	0	0	0	0	0	1
バスターン	3	0	0	3	0	1	A			7

青年 第三試合

バスターン	1	2	3	4	5	6	7	8	9	
バスターン	2	0	0	0	0	0	0	1	1	4
バスターン	0	0	1	0	0	0	3	7	A	5

O.B. 第四試合

バスターン	1	2	3	4	5	6	7	8	9	
バスターン	1	3	0	0	0					4
バスターン	3	3	3	0						5

# PL教団シネマの夕

期日 三月十六日 夜八時 (金)  
 〃 十七日 夜九時半 (土)  
 場所 シネバスターンに於て

東宝総天然色時代劇超大作

斬るノ拜一刀! この浪人、元英御紋の介錯人拜一刀、必殺の技は水鶏流ノ波切りの太刀、斬馬刀ノ...

## 子連れ狼

若山富三郎

子を貸し腕貸しつかまつるノ、柳生の剣陣を破ったへ波切りの太刀ノ、片手打ぐりの新馬刀...疾風ノ人呼んて(子連れ狼)

若山富三郎 加藤 嘉 藤田佳子  
 渡辺文雄 内藤武敏 笠原玲子  
 露口 茂 真山知子 伊藤雄之助  
 内田朝雄 富川昌宏 監督 三隅研次

十八才以上

御員の前方売券を持参致します。から何卒御協をおねがい致します。 入場券四ケル、セイロ

## バスターンPL教団

### 御案内

# PLバザ

日時 三月十七日午前八時〜六時まで  
 〃 十八日午前八時〜九時まで  
 場所 PL教団バスターン会館に於て

子供用衣類 古衣類 オモチマ  
 食器類 その他日用品いろいろ

### パール・食堂の部

うどん。すし。いろいろ  
 シヤウすこ。おさしみ  
 そのほか色々おいしい料理沢山  
 みなさん、お誘い合つておいでください。御案内申し上げます

## PLバスターン教団

# RAÇÃO GRANJEIRO CENTRAL SOYA

飼料効率優秀  
廃鶏率最低の飼料

聖市郊外で非常に好評噴々たる

セントラルソヤの飼料で

経営の安定を計りましょう。

販売員が御伺い致しますから

何卒よろしく御願申上げます

小茂田池田商會

ルア プレシデンテ ヴァルガス五四六

電話 九十一

御案内

残暑きびしき折柄御全家様愈々御健勝の事と申しますが、大慶に存じあげます。皆々様すでに御存知の事と思ひますが、吾商友の前山義雄氏が本月二十八日、カンピーナスのピラコボス空港、午後九時発のバリーグ機で訪日の途に出立されます。付きましては、当商工会では左記の通りに壮行会を催すことになつて居りますから、商工会員外の有志の方々の御参加を希望して居ります。尚当商工会の創立会員で御座居ました奥田民蔵氏も同機で訪日されますので、その席に御招待申上げ壮行を祝そうと存じます故その旨知友の皆々様に御通知申上げます。

○期日 三月十八日(日曜) 午後七時

○場所 森川食堂(会費二十クルセイロス)

○申込所 プレシデンテ街 早川靴店

アマラル デバロス街 守越ハサール

甚だ申兼ねますが、準備の都合がございますので、本月十五日までに御申込み下さいませ。様重なりお願ひ申上げます。

### 訪日御挨拶

此の度び私共 参を兼ね 母国 観光 旅行を 思い 立ち 来る 三月 四日 日 航 抵に  
 て 午後 九時 ビラ コッポ 空 港を 出 発す  
 る こと に 決 定 致 しま した。 付 き ま し  
 て は 皆 様 よ り 多 大 なる 御 芳 志 に よ る  
 御 賅 別 を 頂 き 其 の 上 夜 分 に も か かり  
 う ず 御 遠 路 御 見 送 り 下 さ れ、 誠 に 有  
 難 く 厚 く 御 礼 申 上 げ ま す。  
 当 留 守 中 は 何 れ 皆 様 の 御 世 話 に なる  
 幸 と 存 じ ま す が、 何 卒 宜 敷 御 願 い 申  
 上 げ ま す。

では、行って参ります。 敬白  
 サウーデー 区 海 野 武 勇  
 マナノ  
 北 谷 小 波  
 知 友 各 位

## 日本商品をホイコツ するタイの事情ー2

タイ経済振興キマンペーン・センター  
 (全国学生センターの前身)は、国際収  
 支のアンバランスをなくすために、タイ国  
 産品愛用運動を展開する計画を立てた。  
 ところが一部の学生が日本商品ホイコ  
 ットを提案、急ぎよその方に傾いたもの  
 だ。中国系タイ語新聞は、学生を愛国者  
 としてたたえて支持。英字紙は、支持派  
 と慎重派に分れている。  
 反日運動は、一枚岩とはいえないので  
 ある。一部の地方紙から学生たちに意地  
 悪い質問が浴びせられる。  
 「運動資金は、どこから得たのか。ピモ  
 付きじやないのか」  
 「何をいうのか、カネは賄われたが、誰  
 してピモつきではない。われわれ学生は  
 独立独歩である」  
 「第三者が糸を引いているに遠い打合せ  
 「愛国者に何をいうのか」  
 台湾の駐バンコック大使館は、タイ国  
 の学生たちに支持する旨の発言をした。  
 一方、大凡のライバル、華商資本のセン  
 トラル、デパートの経営者が、学生たち  
 の愛国運動に対して奇金をした。とタイ



おしりせ  
**コチア産業組合**

レプリセクタンテ

エスクリトリオ

**佐々木 秀樹**

バスター市ルアマレシマル フロリアーノ

**ラツン コチア**

**コチアのピント**

組合員外の御注文にも応じます。  
 値段が安くて、品質極上のものを差  
 上げます。何卒御利用下さ。  
 ベンデドール・田中さとののが、  
 参上致しますからよろしく御願  
 申しあげます

新聞に出ている。  
 及共国家であったタイでは台湾支持派  
 が多い。反日キマンペーンには、急速な  
 日中国交回復が、影を落している、とい  
 えなれないことではないのである。

国際経験豊かなタイが役者は上?  
 いまアジアで戒厳令が布かれているの  
 は、韓国、タイ、フィリピンである。フ  
 イリンの戒厳令の厳しさは、ルバング  
 島報告の通りだが、タイのそれは、なか  
 りかゆるやかである。

この一年間デモはなかった。それらの  
 反日キマンペーンには、政府が許可を  
 出している。  
 「近く開かれる日タイ貿易会議や、サイ  
 コンで開かれる日本との経済会議などで  
 、タイが有利な立場になるので、学生に  
 ある程度自由を与えたのではないかと  
 西欧のビジネススマンは、こう見ている  
 のだ。アジアでただ一つ長い間、独立を  
 保ってきたタイの外交、勘定高さには定  
 評がある。最近、中国にも使節団を出し  
 た。

エコノミック大国、巨象ニッポンをキ  
 リキリ舞させたい。学生たちのいう「ア  
 リの国」の方が国際経験豊かで、役者が  
 一枚上ではないのか。二十五日の反日デ  
 モは、どの新聞でも一面トップだ。

二十七日、学生に批発的の英字紙「バ  
ンコック・ポスト」も「学生運動によつ  
て、日本政府は、タイへの借款の条件緩  
和か」一面トップで、学生運動の影響が  
大きかったことを示している。

なぜ日本だけが悪者にされるのか

こんな、タイ側の家庭の争情があるに  
しろ、なぜ、外国企業の中で、ニッポン  
だけが敵視されるのか  
いま、タイへの観光客の数が日本と一  
、二を争う西独、はるばるヨーロッパ  
ら、西独旅行者と地元女性とのトラブル  
もないわけではない。ベトナム爆撃のた  
めの空港基地を持つ米国人もいる。バン  
コック空港から市内への道路わきの広告  
でもコカ・コーラ、ペプシ、フォード、  
フォルクスワーゲン、ロンドン、カルテ  
ックス、ニッポン金庫などが、はで打  
出しているわけはない。  
エスコットのPR社長は、タイ  
ランド生れのPR社長である。タイ  
のPR社長も、EC諸国、米国の  
ど、世界企業をPRを担当、シャトロー  
、三月、日航、東芝などのお得意先であ  
る。「商売には、トリックはつきものだ  
よ。どの国のビジネスマンだって、多少  
ともきたないことわかってる。日本だ  
けがせぬが、それ、それは情報のアンパ  
ランス、つまり、悪口いわれたら、同じ  
だけ言い返ささないから、日本は一方  
に悪者にされてしまうんだ。もう一つ、  
われわれは家族ぐるみの付き合いで、笑  
をモノにするのもあるが、日本のビジ  
ネスマンの武器は交際費。まさにトリ  
ックだ」  
いくとも訪日しているエスコットの  
念てしかたがないという口ぶりである。  
「はずかしがり屋で、英語が上手い  
きていて、だから、どこでも、  
ズ・シテイを作ろう。さびしい国際社会  
では、謙譲の美德なんて、通用しない  
。今回の反日運動を、日本人の対話べ  
が最大の原因とみる。  
「東南アジアでは、ナシヨアリズムが  
んなのは当然のこと、他の経済先進国  
、どれだけタイの国民生活に役立って  
るかを、うまくPLする」  
米国の石油精製メーカーのケース。何  
人、タイ人を雇う。公害対策にいくら金  
を使う。地元にフットボール競技場を提  
供する。タイ人従業員を雇う。ポストにつ  
ける。  
「こんな具合に、欧米企業はうまくい  
な。野口氏のアイデアは、私たちがPR  
マンから見てもよかったね。

ただ、タイ人にも前にも十分な説明をし  
なかつた。キックボクシングを通じて日  
本タイ交流をはかる愛好のチャンスを逃  
がした」  
エスコットの嘆きは深いのだ。  
事実、ニッポン企業は、自動車、家電  
、繊維、食品、化粧品といった、タイの  
人々日常生活に縁の深い消費財メーカー  
が多い。工作機械や石油精製などが多い  
西欧企業に比べて、タイの庶民生活に直  
接関係しているはずなのに、逆に攻撃さ  
れる。悪勢の挽回はできなかつた。

「援助は欲しいが、度が過ぎるとは  
「私のお得意先である日本大使館や、  
ジエト口も、やつとPRに力をいれてく  
れるようになったが、バット、ニュース  
、トラベル、ファースター、悪評は千里  
走るで、一度たてられ悪い評判はなか  
か消えないものだよ。」  
こういって、エスコットは肩をすぼめた。  
同氏が日本商品ポイコット運動が始ま  
る直前に、バンコック市内の繁華街を百  
十八人の男女の街頭録音方式面接調査を  
した結果が、次のように出た。

▽ポイコット運動への皆否  
イエス百六 ノー九

優 秀 な

ラッソントラ

卵価の値上りに

油断なく

ラッソントラで

警戒しましょう

RAÇÃO DUTRA

前山商店

養鶏飼部

販売部

佐藤 豊

木口 常治

藤 武良郎

Aviro de Cine Bastos

三月十一日(日) 九時洋 十二日(月) 八時  
 東映 **死んで貰います** 高倉健 池部良 他に豪華配役  
 天竺色 (昭和特殊佐) 御存知花田秀二郎、真昼のドスがまぶしく光る、  
 三月十三日(火) 十四日(水) 両夜とも八時

東映 **極悪坊主** 若山富三郎 菅原文太 藤山寛美  
 桃色 まかり出ました赤ふんどしの工口坊主ノ  
 橋本さすみ 石山律

三月十六日(金) 八時 十七日(土) 九時半  
 PL教団 東宝 **子連れ狼** 若山富三郎 藤田佳子  
 シネマ多ベ 然色 露口茂 笠原玲子  
 この浪人、元来御縁の芥川人、一掃一刀ノ必殺の技は水崎流、波切の太刀、狩鳥刀ノ、  
 伊藤雄之助

三月十八日(日) 九時半 十九日(月) 八時  
 日活 **殴り込み関東政** 高橋英樹 楠 洋子  
 然色 二谷英明 平田大三郎 南寿美子  
 谷村昌彦

三月二十日(火) 二十一日(水) 両夜とも八時  
 東映 **帰って来た極道** 若山富三郎 大信田礼子  
 然色 待田京介 大木 実  
 山城新伍 清川狂子

三月二十三日(金) 八時 二十四日(土) 九時半  
 松竹 **花の不死鳥** 美空ひばり 森田健作  
 然色 石坂浩二 小川ひろみ  
 芦田伸介 一流歌手多数  
 愛しむがらの未練かき地か、全14曲の名曲、ヒット曲にのせて女ごころ草履に歌う魅惑大作ノ

▽日本の投資、企業進出は必要が。  
 イエス六十四 ノー三十一  
 わからぬい二十三

日本の手助けはほしいが、度が過ぎては困る。この屈折したタイの人の心情に、われわれは、どう答えるか。  
 この現地報告の初めに登場した関西のピシネスマン二人組のその後。  
 深夜のバンコック空港に着いた二人がこう話し合っているのが聞えた。  
 「やれやれ、これから連中と仕事の打合せか、まいるな。」  
 出迎えるタイ人が、二人の名前を呼んだが、英語がわからないのか、知らぬ顔。出迎えたタイ人は、青い眼の旅行者にもそれとわかるように、英語でぶつぶついった。  
 「連中ときちやあ、英語もわからないんだからな。」  
 やつと、出迎人に気づいた二人は、これから四週間のバカンスを過ごすという英紳士たちと、ともども深夜の空港を出て行った。  
 終リ

吉岡エリザさん日本からの手紙  
 週報社へとりにおまて下さい

お知らせ

生長の家講演会

日時 三月二十四日午後八時  
 場所 バストスイグレイジ生長の家

講師 渡辺文子先生

講師 渡辺文子先生は夕ウバテ在住  
 素晴らしい真理の御話をされる先生  
 であります。  
 誌友外のお方々も是非御聴講され  
 ますよう、御案内申上げます。

生長の家

バストス誌友相愛会